



## **Veteranos Por la Paz España, en el 9 de mayo de 2020, a 75 años de la victoria sobre el nazismo**

El Día 9 de mayo, Día de la Victoria, se conmemora en todo el mundo el 75º aniversario de la derrota militar del nazismo. Tras una enfebrecida carrera de los ejércitos aliados por su conquista, el Ejército Rojo logró el 2 de mayo de 1945 la conquista de la ciudad de Berlín y la rendición del ejército nazi una semana después.

La victoria sobre el nazismo fue posible gracias a una colaboración sin precedentes entre todas las potencias enfrentadas a una concepción fundamentalista y genocida del mundo, aliadas para la derrota del enemigo común y para establecer la Organización de las Naciones Unidas, institución que perseguía velar por la paz en el mundo y resolver los conflictos por vías pacíficas y de la negociación.

Lo que había resultado una alianza de éxito, se convirtió inmediatamente en una permanente amenaza contra la URSS; tan solo tres meses después, los EEUU hicieron uso de la bomba atómica por primera y única vez en la historia (contra Japón, que ya había solicitado conversaciones de paz), en una señal inequívoca de su potencial bélico dirigida a la URSS.

Toda la propaganda de los EEUU y sus aliados se ha dirigido, desde entonces, a desacreditar como irrealizable a cualquier forma de organizar la sociedad, alternativa al modelo capitalista defendido por ellos mismos y liberada de las ataduras de una dependencia secular. Los esfuerzos por reescribir la historia han ocultado deliberadamente hechos como que:

- las potencias europeas y EEUU contemporizaron con Hitler antes de la guerra, en la esperanza de que Alemania se comiera a la URSS y terminara con el experimento de un estado en poder de los obreros
- EEUU entró en la guerra cuando era ya evidente que Alemania no podía ganarla y tras haber hecho suculentos negocios con ambos bandos
- la victoria se debe, fundamentalmente, al Ejército Rojo y al pueblo soviético, que pusieron del orden de 25 millones de muertos en la defensa de su patria y de sus conquistas sociales
- los procesos de liberación nacional desencadenados tras la guerra fueron principalmente impulsados por la conciencia antiimperialista y humanista de la URSS

Hoy, parece no existir otra interpretación del mundo que la emanada desde los centros de poder hegemónicos y replicada machaconamente por todos los medios del sistema, públicos y privados, que justifican en nombre de la democracia y los derechos humanos la violación sistemática del más elemental de ellos: el derecho a la vida y a vivir en paz.

Las guerras e intervenciones militares emprendidas por los EEUU y sus aliados de la OTAN (y de otras alianzas de conveniencia) han sido innumerables, en un incesante esfuerzo por imponer al resto del mundo su modelo de vida y de facilitar el expolio de las riquezas ajenas. Para ello, han utilizado todos los medios imaginables de agresión (económica, mediática, jurídica, militar (abierta o encubierta), etc) en lo que hoy se conoce como “guerra híbrida”.

La ONU, el único instrumento para la paz en el mundo del que disponía la humanidad, se ha vuelto irrelevante por la sistemática obstrucción de EEUU, que no para de ignorarla, de despreciarla o de burlar sus compromisos, abandonando o no sometiendo a cuanto tratado internacional que suponga la más mínima limitación a su poder.

La pandemia del COVID-19 ha desvelado la incapacidad del modelo capitalista para hacer frente a las auténticas necesidades humanas. La pavorosa crisis sistémica que se avecina, añadida a la crisis medioambiental consecuencia de una competencia capitalista sin freno, coloca al planeta en una

situación límite; frente a ello, se evidencia una pérdida imparable de la hegemonía de EEUU, que no va a renunciar a ella sin resistirse por todos los medios, incluido su potencial militar que supera al de todo el resto del planeta.

La historia de la humanidad está plagada de controversias y conflictos entre intereses enfrentados. Solo la colaboración de las naciones y los pueblos en el respeto del derecho internacional puede conducir a su resolución pacífica y, en las actuales condiciones de desarrollo de las armas de destrucción masiva, puede evitar la definitiva destrucción del planeta y de la especie humana.

La organización “Veteranos Por la Paz España”, constituida por miembros veteranos de las fuerzas armadas, desea festejar el 9 de Mayo como Día de la Victoria contra el fascismo, al tiempo que denuncia la vocación guerrerista e injerencista de EEUU. Y hace un llamamiento explícito a los actores políticos españoles para que rompan de una vez con la OTAN y expulsen a las bases norteamericanas de nuestro territorio, señalando que nuestros soldados están para garantizar la paz en defensa de nuestra soberanía y no para emprender aventuras militares por cuenta ajena que ponen en riesgo la seguridad y la supervivencia de la especie humana.

VPPE, 9 de mayo de 2020.